

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO
y Defensor de las Conquistas Democráticas de Costa Rica

Director y Gerente ROMULO TOVAR

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 25 DE ENERO DE 1924

Número 39

NOTAS EDITORIALES

Lo del quorum y La Tribuna

Cualquiera que conozca las entrañas de "La Tribuna" sabe qué significa eso de que un echandista cualquiera anuncie como una gran novedad que los diputados echandistas no irán a la Cámara y que así quedará roto el quorum de ley. Anunció a su vez "La Tribuna" que publicaría opiniones de gentes republicanas y reformistas. Efectivamente, ayer saieron en "La Tribuna" dos opiniones, según ella de un diputado suplente republicano y de un diputado propietario republicano. Aun cuando las opiniones aparentemente dicen lo mismo que pudiera decir cualquier republicano a cerca de ese asunto, debe comprenderse que en la tal maquinación no hay más objeto de parte del periódico que mantener con formas imaginarias, con seres que no existen en el mundo una especie de discusión sobre lo del quorum.

Y nosotros tenemos que decir que eso del quorum no es un problema para el partido republicano ni tienen los republicanos por qué sostener discusiones a propósito de una cuestión que no tiene razón de ser y que, presentada por echandistas para un probable debate, no indica sino una forma de degeneración de espíritu cívico.

Los republicanos deben considerar las informaciones de esos periódicos como completamente oficiosas y en cuanto se cite a republicanos debe advertirse que mientras esos periódicos no den nombres, las noticias carecen de todo valor y no merecen respeto alguno.

Por ejemplo, a propósito de lo del quorum, si los republicanos tuvieran que hablar alguna cosa, no tendrían por qué ocultar su nombre ni por qué creer que dar una opinión es digno de su nombre o de su oficio. Estamos en el caso en que luce toda franqueza y en el que el partido republicano tiene la ventaja de poder hablar sin miramientos ni eufemismos.

Lo del quorum lo pueden agitar echandistas, malos patriotas y malos costarricenses. Pero una operación semejante indica apenas el reconocimiento de que solo una villanía sería posible en esta hora crítica del echandismo para dificultar el triunfo de sus contrarios. Como decíamos ayer, hay caballeros echandistas que no se prestan a las insinuaciones de los intrigantes que dirigen el partido.

La acción del Presidente

El mismo periódico habla de lo que podría llegar a ser la intervención del señor Presidente de la República en el caso de que hubiera necesidad de forzar la máquina para darle solución práctica y patriótica al problema eleccionario. Entre otras cosas se dice que el Presidente hará uso de su amistad con algunos diputados echandistas para que asistan a las sesiones de mayo en que se haga la elección del Presidente. Y esto como pensamiento vale un aplauso modesto, si hay que aplaudir alguna vez al Presidente. Nosotros creemos, sin embargo, que no deben esperar los caballeros diputados que se les haga una insinuación para que cumplan con su deber. Pero de esto a lo de que el Presidente se sienta obligado a participar en esto por la intransigencia de los partidos, hay ya algo que diferenciar. No sabemos a qué intransigencia se refiera el periódico aludido, ni hay motivo alguno para que esa palabra suene a estas horas

en que ni siquiera se conoce la disposición final de esos partidos. Si la palabra ha salido de la Casa Presidencial como lo da a entender el que escribe la nota, ya tenemos para pensar en las otras intenciones o preocupaciones del Presidente, el cual cree o pudiera llegar a creer que hay alguna cosa que se llame intransigencia en este momento. O es que le duele al señor Acosta, Presidente, que algunas modestas insinuaciones que él ha hecho por allí no hayan movido las aguas de la política ni un tanto?

Nada tiene que ver aquí eso de la intransigencia de los partidos. Las cosas van desarrollándose en mejor pie de como lo suponen los amigos del Presidente. Y lo mejor será ir pensando que si el Presidente quiere comprometer la situación de su patria, lo peor que puede hacer es creerse autorizado para intervenir en un problema en el cual ya él no es un factor activo. No se le ocurra al Presidente tomar más vela en este entierro fuera de la que ya tomó tan patrióticamente antes de las elecciones de diciembre.

Lo de San Isidro

Un rasgo de caballerosidad del Presidente

Vecinos importantes de San Isidro de Coronado y que estiman sinceramente al señor Presidente de la República y en particular a don Julio Acosta, vinieron ayer a la Casa Presidencial para quejarse y protestar del nombramiento de Patricio Mora como Jefe Político de su lugar en sustitución de don Jesús Rivera. El señor Presidente hizo decir a los isidreños, ciudadanos honorables, que no podía recibirlos porque se sentía enfermo.

Lo cierto es que don Julio no quiso recibir a un grupo de ciudadanos que vinieron a su casa a pedir justicia. Nosotros llamamos a esto un rasgo de caballerosidad de don Julio de quien puede decirse que es un Presidente caballero como se dice del Rey de Bélgica que es un Rey caballero.

Los vecinos jimenistas de San Isidro insisten en su queja porque el Presidente o su hermano han cometido un acto casi inicuo e injustificable. Como hemos dicho el señor Rivera era persona estimada en el pueblo y contra quien no había queja alguna. De haberla sería tan solo de los echandistas del lugar que no encontraron en el Jefe Político Rivera hombre propicio para zanganadas y a quien ha querido castigar el que desde la Secretaría de Gobernación dirigió con visible torpeza el movimiento echandista.

Es de notar que la persona nombrada ahora para ejercer la jefatura fue primero un volista y después fue un propagandista del partido agrícola. De donde viene uno a observar que el echandismo tiene todavía en los Acosta alguna pretoriente consideración. Pero el pecado es más notable tomando en cuenta que San Isidro es un pueblo republicano.

Ahora les ha dicho el Presidente a algunos vecinos que si ha nombrado a Mora es porque Mora es vecino del lugar, y que así quiere evitarle al pueblo estar gobernado por individuos de fuera. Los Acosta nombraron a Francisco Sandoval, de Cartago para ejercer la Jefatura. Luego permutaron a Sandoval y Rivera, también de Cartago. Ellos han sido los primeros en gobernar a San Isidro con gentes de fuera. Lo curioso ahora es que para sentar la doctrina de que los pueblos sean gobernados por sus mismas gentes, comienza por darle poder al echandismo en una de las personas que mayor acción ejercieron en la campaña, con lo que quiere el Presidente crear en San Isidro la discordia.

Los vecinos de San Isidro están dispuestos a defender sus derechos y los Acosta verán como se hace eso.

Con respecto a Mora los vecinos van a traer documentación para que el público y los Acosta conozcan a quien protegen y honran.

Don Cleto

Lo mejor que hace "La Tribuna" es citar la opinión sapientísima de don Cleto para afirmar eso del quorum sobre el parecer de uno de los pocos hombres que aquí ejercen grande autoridad en materias políticas o de derecho constitucional. En esto hace bien "La Tribuna", tanto más cuanto que abandona ese mal recurso de citar juicios de personas más o menos imaginarias. Citar ya la opinión de don Cleto es darle al asunto que ella misma ha agitado un cierto valor moral. No sabemos si don Cleto ha autorizado la publicación de ese parecer suyo, pero es seguro que la fuente de donde la recogió el periódico es estimable y debe estar muy cerca de don Cleto.

Por supuesto que es doloroso para los costarricenses que hombre como don Cleto que tan reiteradamente ha dicho que desea estar fuera de la política, aparezca ahora patrocinando con su gran opinión esa insinuación incalificable de los echandistas de querer poner a la república en una situación angustiosa y de trastorno. Pasa don Cleto por gran costarricense; pero un hecho como ese, siquiera como simple deseo de que suceda, no se compagina, como dicen, con los sentimientos de un costarricense bueno. Ahora resulta, según vemos, que es don Cleto uno de los que están alentando con su parecer autorizado, esas malditas esperanzas del echandismo. Y nosotros pensamos que semejante cosa podría venir de otros de menor categoría, en cuyo ánimo si queda aceptar como excelentes esos procedimientos sin nombre. Oímos que don Cleto podía ser devoto echandista, sin perder por eso de vista que antes que echandista es costarricense, y que esas medidas violentas y atrabiliarias si caben en echandistas desesperados no caben en cambio en costarricenses grandes o pequeños. Y pensamos que si a tal actitud quisieran sentirse empujados los diputados echandistas débiles o malos, habría personas en el echandismo, como don Cleto, digamos, que aconsejarían una conducta patriótica, noble y serena para salvar la paz de la república, el honor de la patria y los principios que vivimos.

Nos hacen aparecer a don Cleto como interesado en la intriga del echandismo y nos lo presentan como la sacerdotiza a donde acuden los fanáticos echandistas para inspirarse acerca de lo que podría hacerse para aurear el negocio eleccionario.

Nos cuesta algo creer estas cosas. Nos cuesta algo pensar que don Cleto descende del pedestal severo en que lo tienen los costarricenses para convertirse en un echandista; nos cuesta algo pensar que en la hora suprema de crisis a que nos vamos acercando será un don Cleto el que haga pesar sus opiniones cuando nosotros creíamos que lo malo que se haga solo cabría en los politiqueros que no han hecho más que comprometer con sus desmanes y errores la suerte de su propio partido.

Pero es bueno, por otra parte, saber que es don Cleto el que toma a su cargo estas cosas, siquiera para que el país sepa definitivamente a quien le corresponden las responsabilidades de todo el mal que se haga a la nación

Los partidarios van respondiendo

Queremos informar á nuestros partidarios y lectores que las diligencias llevadas a cabo por la Directiva Central y por nosotros directamente con el fin de exitar a los republicanos para que le pres- ten ayuda franca al periódico, ha encontrado acogi- da pronta y sincera entre el público republicano.

Tenemos, además, interés, en advertir a los republicanos que hay de parte de todos un deber moral inmediato en sostener la prensa del partido pues ya se adivinan las arteras y casi criminales in- tenciones del enemigo por turbar el orden y la paz pública y el partido republicano tendrá que com- pletar su labor de una manera enérgica y terrible.

Es pues, en bien del partido que se hace in- dispensable contribuir de modo eficiente en el sos- tenimiento del órgano de publicidad del partido. Por lo demás, creemos de necesidad organizar se- riamente el periódico republicano y andamos en trabajos asiduos por ampliar nuestro esfuerzo y por darle a todas las exigencias del periódico moderno amplio y cierto cumplimiento.

No ha habido tales reuniones políticas

Uno de los periódicos de la mañana habló de cierta reunión política que se celebró en el despacho del Lic. don Carlos M. Jiménez en estos días. No ha habido absolutamente tal reunión de carácter estrictamente política ni hay necesi- dad de celebrarlas actualmente, ni un grupo del partido podría tener la pretensión de excluir de las reuniones en que se tra- ten asuntos íntimos y profundos del partido a ninguna persona que por su consejo o por su valía haya de ser oída y tenga

el derecho de ser oída.

Por lo tanto se ruega a los republicanos tener por adver- tido esto y definitivamente sa- bido que ninguna noticia del partido republicano tiene valor mientras no sea debidamente autorizada por la Directiva Central. Debe excusarse a los periódicos informativos sus no- ticias pero el republicano no tiene por qué darles crédito, tanto más cuanto que hay pe- riódicos de esos claramente tendenciosos en contra del par- tido republicano.

LA ESMERALDA

CUBERO HERMANOS

ESQUINA N. E. DEL PARQUE CENTRAL — SAN JOSE

CANTINA - ABARROTES - REPOSTERIA

Permalente y renovado surtido de licores extranjeros BUENOS VINOS DE MESA BARATOS

LAS MEJORES FRUTAS Y CONSERVAS DULCES Y PASTELIS EXQUISITOS

La constante concurrencia es la mejor expresión de su fama

Notas de Santa Bárbara de Heredia

Para LA VOZ

Se encuentran entre nosotros varias familias en veraneo, entre ellas la del muy culto profesor don Emel Jiménez quien está con su estimabilísima señora e hijas; también nos hon- ran don César Nieto y don Jorge Seever con sus respectivas y muy apreciables familias.

Nuestro pueblo parece haber cambiado de aspecto con la compañía de tan distingui- das y cultas familias que han elegido para cambio de impresi- ones esta villita en donde pa- rece que se goza por su clima de salud y a la vez de tran- quilidad. Ojalá que tan distin- guidas huéspedes encuentren descanso para sus fatigadas mentes que vienen del bullicio de las ciudades a buscar silen- cio y frescura a estos lares apa- cibles, en donde se vive libre, y en donde se respira otro aire más saturado de los perfumes agrestes de estos campos.....

Santa Bárbara es un pueblo pintoresco por su topografía y además tiene al Norte un ver- dadero paisaje natural que ad- mira, una montaña o cresta al- tanera cubierta de espesa selva que se yergue majestuosa; y que da ha esta población un aspecto primoroso que sujeta a quien la visita y con- templa.....

Espero que esas brisas sel- váticas del Norte, aromaticen los cultos hogares que hoy for- man risueño nido entre nosotros deseándoles grata permanen- cia y que nuestro pequeño te- rruño les sea propicio siempre.

Bienvenidos sean tan distin- guidos visitantes que hoy nos honran y dan alegre aspecto a nuestra población; vayan para ellos el extensivo saludo al cual agradeceré que acojan con generosidad, por ser él un vivo exponente de nuestra estima y respeto!

BOSQUE TRISTE

Dos duelos

Ayer se verificó en Cartago el duelo de los restos mortales de don Alfredo Pacheco Gómez.

Hubo gran concurrencia y muchas ofrendas florales.

Su prematura desaparición ha causado hondo pesar.

En Cartago se admiraba en el extinto una gran cualidad: el amor a la madre, que en él era un culto.

Y en estos tiempos, esos raros ejemplos, realmente inspi- ran simpatía.

En la ciudad de Heredia se verificó hoy a las 10 hrs., el se- pelio de don Arturo Morales Gutiérrez, fallecido anoche.

Nuestra condolencia, muy sentida, a doña Esmeralda v. de Morales madre del extinto; a la viuda doña Elena Flores; a sus hijos: Graciela, Esmeral- da, Braulio y José; a sus her- manos: Lic. don Alfredo Gon- zález Flores y su señora, doña Rosalina Morales v. de Flores Ing. don Guillermo Echeverría y señora, don Emanuel Jimé- nez y señora, don Alberto Or- tuño y señora, don Guillermo Montealegre y señora y don Ricardo Morales y señora, así como a los demás deudos.

Teatro Moderno

VIERNES 25 ENERO

A las 7 p. m.

El Horno de la Vida

A las 8.30 p. m.

EL OTRO YO

LIONEL BARRYMORE

DOMINGO:

He aquí mi Esposa

Teatro Adela

VIERNES 25 ENERO

A las 7 p. m.

HIJOS AJENOS

A solicitud de muchas personas

A las 8.30 p. m.

A \$ 0.25 entrada

La Desposada de Nadie

HERBERT RAWLINSON

En el telégrafo debe exigirse recibo

Se ha dado orden muy im- portante: la de que en la ven- tanilla telegráfica se expendan recibos por el valor de cada mensaje.

Teniendo allí en uso una bue- na Registradora, no se explica el motivo para no dar tiquetes al público.

LA TUBERCULOSIS

se cura con la

NEOBOIS

Representante: E. de Benedictis Apartado 476

Correo del Guanacaste

Especial para LA VOZ

Toda la provincia aplaude y toma aliento con la actitud de "La Voz," manteniendo siempre enarbolada la bandera republicana y exhibiendo ante los ojos del país, todas las violencias, atropellos y fraudes que los llamados agrícolas, han venido y siguen ejecutando al amparo y tolerancia, por no decir complicidad, de los poderes públicos de la Nación.

Actualmente, se está viendo con tristeza y con dolor y hasta con vergüenza, que la resolución de esta Junta Provincial, calificando el Municipio de Santa Cruz, dentro de sus atribuciones privativas, haya sido burlada, decretándose de hecho y con escándalo la instalación de una Municipalidad que no ha salido del sufragio, sino de la voluntad del poder. Estos escándalos y vergüenzas, ellos solos se comenta- ran, arrojando al mismo tiempo, un estigma perpetuo, sobre el rostro de los conculcadores, que van subiendo escala por escala, a la cumbre de su patíbulo político y social.

Aparte de estos hechos, tenemos en toda la Provincia, la propa- ganda pública y pérfida de que nuestro candidato anda buscán- do arreglos y componendas con

Echandi, a bases oscuras y humi- llantes. La salud de la patria, está sobre todos los intereses de círculos; pero ni don Ricardo es capaz de descender a humillacio- nes, y menos a componendas te- nebrosas, ni sería ese el camino para la salvación de la patria. Así lo comprenden todos los repu- blicanos del Guanacaste, que, por otra parte, ven muy claro tam- bien que tal propaganda, es pro- ducto solamente del despecho.

En párrafo aparte, queremos hacer muy leal manifestación a "La Voz," de que todos los repu- blicanos de esta Provincia, como- cemos y apreciamos sus declara- ciones justicieras en favor de la firmeza y lealtad con que el Par- tido Republicano, actuó en la campaña que acaba de pasar; y como la mayoría del país camina sobre las orientaciones de honra- dez directa, patriotismo y carac- ter, pensamos que encomendará la dirección de sus destinos a nuestro candidato, quien debe contar en todo momento, con nuestra lealtad y con nuestra cooperación de hombres libres.

CORRESPONSAL

La Navarra

REFRESCOS, SIROPES Y AGUAS MINERALES

LO QUE EL PUBLICO SOLICITA POR SU EXQUISITEZ

PIDA SIEMPRE La Navarra

El Almanaque Salesiano

Damos las gracias muy sín- ceras al Padre Soldati por el obsequio que nos hace de un ejemplar del interesante alma- naque salesiano para 1924.

Se trata de una fina publica- ción llena de excelentes ilus- traciones religiosas y domésti- cas y de precioso material de lectura para las familias.

Acusando recibo

Hemos recibido un folleto que contiene la memoria pre- sentada por la directiva de la junta de la sociedad, a la junta General celebrada en Enero de 1914, de la Sociedad Española de Beneficencia, fundada el 24 Setiembre de 1866. Este folle- to contiene la junta directiva de 1923 que dimos a conocer en nuestras ediciones pasadas; y la exposición del movimiento

de dicha sociedad, desde su fundación hasta el día, ence- rrando su historia completa.

Agradecemos en envío.

Gran Turno en Colina de Tibás

Para el domingo próximo 27 de enero se organiza en ese pueblo un magnífico turno a beneficio de la escuela de ese distrito. Por los preparativos que se hacen y por el noble y levantado propósito que se per- sigue, esta fiesta promete estar muy lucida. El personal orga- nizador está integrado por res- petables damas y caballeros de esa localidad, y la junta por tra- tarse de recolectar fondos para proporcionar útiles a los niños pobres de esa escuela, ruega a todas las personas generosas, honrar con su presencia dicho acto.

Nosotros felicitamos al per- sonal organizador y les desea- mos el logro de sus plausibles anhelos.

Gran Fábrica de Mosaicos Hidraulicos

Fundada 1906 por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez

ADELA V. DE JIMENEZ

CONTRATISTAS E HIJOS CONSTRUCTORES

SAN JOSE, COSTA RICA

APARTADO 343

TELEFONO 278

Agente en Cartago: MANUEL FREER

A los Corresponsales

Todo material de Corresponsales debe di- rigirse a la Dirección del periódico. Para la me- jor organización de la Empresa, esta advierte a los Corresponsales que el señor Marcos A. Zumbado carece de toda intervención en ella.

El teatro Lisímaco Chavarría de San Ramón, como centro de cultura y recreo

Hace próximamente unos 3 años, el activo empresario español don Paco Mirambell, construyó en aquella ciudad un teatro cómodo y elegante, —allá en la cuna de nuestro recordado cantor de nuestras bellezas naturales—. Al concluir la obra de arte que es ornato y gala de la población, puso oído de modo sincero y entusiasta a la idea que le transcribiera don Marco Tulio Jiménez Mesén, de confirmar aquel coliseo con el nombre del poeta, haciendo justo homenaje al recordado trovador, y se confirmó la obra con el nombre de "Teatro Lisímaco Chavarría"

Al inaugurarse el Teatro, el señor Mirambell, solicitó los servicios desinteresados del señor Jiménez Mesén, a fin de organizar una velada, cuyo objeto principal era sentar de una vez por todas el recuerdo legendario e histórico de Lisímaco. La velada se hizo y por cierto que pocas se han hecho con tanto cariño y tanto entusiasmo como aquella.

El señor Mirambell es un ciudadano ilustre de a quien mucho le agradece aquella ciudad bien por su espíritu de empresa, bien por sus continuas y sinceras corazonadas, con lo que se ha conquistado la estima y cariño de todos los ramonenses.

Siempre que se ofrece dar una velada o una fiesta cualquiera de carácter docente, de caridad, o con el objeto de proteger una institución de índole benéfica, de cultura, ahí tenemos al hombre sincero y altruista, prestando su coliseo para los fines que se desean.

El sábado 19 de enero pasado se llevó a cabo una velada que los muchachos del Centro "Carmen Lira" organi-

zaron para establecer varios servicios culturales al servicio de la ciudad. La velada resultó satisfactoria y produjo algo más de un ciento de colones.

En el curso de la representación se distinguieron las personas que a continuación se indican:

Lic. don Joaquín Montes de Oca, tenor de grandes alcances quien llegó hace poco de la Escala de Milán. Montes de Oca cantó con mucha delicadeza el "Adiós a la vida de Tosca", con lo que mereció múltiples aplausos y por consiguiente el bis.

Las señoritas Corina Rodríguez, Aralía Estrada, Consuelo Acosta; señores don Saúl Cordero, don Reinaldo Soto, don Rulaman Soto, etc., etc.

Nosotros aplaudimos de todo corazón esas campañas espirituales en favor de la cultura de los hijos de San Ramón, que tanto se esfuerzan por el adelanto no sólo de su ciudad sino del país.

Por acá tenemos otro trovador ramonense trabajando empeñosamente en la biblioteca nacional. Sus composiciones son delicadas y ya va interpretando con una música original las bellezas que encierran nuestra Fauna y nuestra Flora.

Carlomagno Araya será en Costa Rica otro Lisímaco, pero más delicado y más sonoro; las composiciones de este muchacho huelen en verdad a montaña y sus rimas son cefiros juguetones y rebeldes. Estos Lisímacos ramonenses son paralelas que se disparan al infinito, y que harán época en la Historia Literaria del país.

CENSOR

Hablan los isidreños

Sr. Presidente de la República
San José

Los suscritos nos presentamos hoy a la Casa Presidencial para tener el honor de tratar con usted del nombramiento de Jefe Político de Coronado, recientemente hecho en la persona de Patricio Mora. Tal designación constituye una afrenta difícil de soportar para este pueblo. Se ha escogido al hombre que servía de Segunda Comandancia del Cuartel Principal, cuando Tinoco traicionó al Presidente González en momentos que usted ocupaba el Ministerio de Relaciones Exteriores.

Para dar satisfacción al grupo, que en las elecciones de 1920 fué adversario de usted, se escoge al elemento más saliente de aquel grupo y así se nos recompensa a quienes fuimos y hemos sido los respetuosos amigos de usted.

R. Arias C., Cruz Blanco M., Juan R. Quirós, Ramón Quirós Q., Luis Rodríguez Presidente Municipal, Antonio Quirós Muncipe, Higinio Vargas, Fco. Blanco M., M. Salazar O., Felipe Castro N., Rafael Vargas M.

Variedades

VIERNES 25 ENERO

Grandes Funciones por la Compañía
TELMO-MONTALT

A las 8.30

Por última vez!

La Mala Ley

Mañana Sábado:
Beneficio de TELMO con
COBARDIAS
y canciones por MIRKO

AMERICA

DOMINGO 27 ENERO

2 Funciones Populares
Despedida de

AMPARITO GUILLOT

La eximia bailarina y notable tonadillera
"Espectaculo Grandioso!!"

Entrada UN COLON

Llegó un grupo de turistas ingleses

Se encuentra en el Hotel Francés un grupo de turistas ingleses.

Con ese motivo los cocheros y choferes, así como los vendedores de loras y ramas de café están haciendo su agosto.

VERMICIDA INFANTIL

El mejor matador de lombrices hasta hoy conocido
De venta en todas las Boticas

PROBLEMA MUNICIPAL

La huelga de basureros sigue en pie

Sigue en pie la huelga de recogedores de basura, sostenidos por el Municipio.

Mientras tanto, se hace el servicio con camiones adaptados para el caso.

Se nos ocurren a ese propósito algunas ideas:

El servicio de recolección de basuras debería hacerse de noche y en vehículos rápidos.

Cada vecino deja su recipiente de basura en la calle, frente a su casa, y al día siguiente lo recoge para volverlo a usar.

Así se aligera el trabajo y sobre todo se evita el feo espectáculo de las carretas rodadas de zopilotes y perros.

Actualmente el servicio de recoger basuras es muy pesado y muy pocos carreteros quieren hacerlo porque hay que ir de casa en casa tocando la

puerta y pasando a buscarla hasta el fondo del solar si allí se acostumbra.

Las basuras llevan agua, restos de comida y otras cosas peores.

Con un poco de orden se facilitaría esa tarea y el Municipio podría hacerla en mejores condiciones.

Hay que pensar que al tratar de hacer un servicio de higiene, debe hacerse higiénicamente, exponiendo lo menos posible a los servidores a contagios.

Un servicio de camiones, nocturno, y la exigencia de recipientes especiales, así como la selección de basuras, no desperdicio de comidas, sería una medida recomendable.

Se quiere pensar en esto?

LA JOYA

TIENDA DE TEJIDOS Y ENCAJES

Se trasladó al local que ocupaba

BEJOS YAMUNI

Teéfono No. 742 - Apartado No. 360

El monge negro de Desamparados

Publíqueme estas noticias acerca de nuestro amado padre Valenciano:

Su frijolero

El bonito jardín de la Iglesia que el otro padre Valenciano cuidó con esmero le sirve ahora a este Valenciano que sufrimos, para secar sus frijoles. Lo único que falta es que ponga una venta de frijoles en la Sacristía.

El diablo de la discordia

Este Valenciano discípulo del Espíritu Santo, se ha negado a decir misa en San Antonio. Nada quiere él con los de San Antonio, y que se mueran todos los antonios a él no le importa. Como entienden los curas a lo Valenciano su agrado ministerio de ser-

vir a la religión de Jesucristo. Debe ser que el tal Jesucristo le sirve al tal Valenciano menos que sus frijoles que seca en el jardín de la Iglesia.

El sínodo

Para que sirve el sínodo? Y si sirve para algo, cómo se entiende el caso de que sigamos con este padre sobre la espalda?

El politiquero

Una noche de éstas dijo el padre Valenciano que el echandismo había comprado dos diputados. Uno costó cincuenta mil colones y otro salió más barato.

De qué Valencianos habla?

CORRESPONSAL

MANUEL MADRIGAL Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

BARATILLO de Casimires y Camisas de Lana

Los precios más bajos de plaza

SUFRE UD. DOLOR DE CABEZA?

SU REMEDIO INSTANTANEO SON LAS

Obleas Cefálicas

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



ADMINISTRACION

Para cuestiones de administración, sobre todo anotación de suscripciones y reclamos, la Oficina de "LA VOZ" está situada 75 varas al Oeste del Parque Central, Avenida de la Corte de Justicia.

10 A 25 % MENOS

Hemos recibido 50,000 colones en zarzas, etamines, medias, poplins, céfiros, chinillas, piqué, lanillas y otros muchos artículos, comprados personalmente por nuestro socio en Nueva York, Miguel Angel Murillo, a precios muy bajos.

Garantizamos de un 10 a un 25 o/o más bajo de los precios corrientes de plaza. Esquina del Banco Internacional.

VICTOR MURILLO

LA REFORMA

Sombrerería de Tomás Valverde

La que vende MAS BARATO; y en Arreglos, donde MEJOR se Trabaja a GUSTO del cliente

1a. Avenida Oeste, N° 406, 25 v. al Oeste del Banco Internaciona

BEJOS M. YAMUNI

participa a su numerosa y distinguida clientela, que ha TRASLADADO su

ALMACEN y TIENDA

"LA POUPEE"

a su PROPIO LOCAL, situado en la Avenida Fernández Güell, en donde ofrece

Preciosas novedades acabadas

de recibir, y

ZINC de 26 GAUGE

Programa de las Fiestas de Esparta



LA VIDA AJENA

Ayer circuló el siguiente programa:

Día 31 de enero

A las 12h.—Se anunciarán las vísperas con repiques de campanas, pólvora y alegres piezas de la Banda de Puntarenas.

A las 16 h.—Paseo de disfraces por las principales calles de la población. (Se hará representar la Comparsa del Garrobo.)

A las 18 h.—Iluminación de edificios públicos, Parque Pérez y casas particulares.

A las 20 h.—Gran baile público en el Mercado. Concurso de marimbas. Baile del Tamborito.

Día 1o. de febrero

A las 5 h.—Saludo a la alborada, con dianas, repiques y pólvora.

A las 9 h.—Carreras de caballos con apuestas. Se esperan muy buenos competidores del Guanacaste, Chomes, Aranjuez etc.

A las 12 h.—Paseo de disfraces y números especiales por la Comparsa del Garrobo.

A las 15 h.—Gran corrida de toros, muy escogidos de las haciendas del Guanacaste, y algunos mysos. Lidarán los famosos toreros Frascuelo, Lagartija, y Bombita.

A las 19 h.—Gran concierto en el Parque Pérez, por la Banda

de Puntarenas. (Selecciones de música clásica, bajo la hábil batuta del maestro Sanabria.)

A las 20 h.—Juegos pirroténicos y cine público, en la Plaza Chinchilla.

A las 21 h.—Baile público en el mercado, como el día anterior.

Día 2 de febrero

A las 7 y media—Concurso Atlético y carrera de maratón. Gran match de Foot-Ball, entre espartanos y puntarenenses.

A las 10 h.—Carreras de caballos con apuestas.

Los demás números serán iguales a los del día anterior y a las horas señaladas. Habrá baile social.

Día 3 de febrero

A las 8 h.—Gran mach de football entre espartanos y ramonenses.

A las 10 h.—Carreras de caballos. (Correrán este día dos machos y dos mulas famosas para la carrera.)

A las 12 h.—Paseo de disfraces y la Comparsa, con coplas de actualidad.

A las 14 h.—Carrera de cintas, hábilmente borbadas por distinguidas señoras.

Los demás números como el día anterior.

Primer informe del Ingeniero Jiménez Núñez

El señor Ingeniero don Enrique Jiménez Núñez rindió ya su primer informe respecto a las mieles de café de los ríos Torres y Tiribí.

Es un trabajo laborioso y concienzudo.

Ha visitado 17 patios de Beneficio y su informe se contrae a lo que observó en los primeros siete.

Luego vendrá el resto.

Dice que hay urgente necesidad de poner remedio a ese mal, contra el que se ha levantado el clamor público.

A los Agentes de "La Voz"

Se les suplica activar y remitir lo más pronto posible los asuntos de administración del mes de diciembre que estén pendientes, los cuales nos hacen falta para el cierre de los libros de ese mes.

Cine publico

Don Carlos Pagés ha solicitado permiso para hacer exhibiciones cinematográficas públicas, a fin de pasar en los intermedios avisos comerciales.

Ya tendrá el mundo infantil con que divertirse, al aire libre y sin erogación.

Las fiestas en Turrialba

Se anuncian para el próximo mes de Febrero, las fiestas cívicas de Turrialba, una de las villas más florecientes del país.

La comisión las dedicará a la United Fruit Co y la Corporación Municipal.

La situación del cambio

Nueva York	441
Londres	373
París.....	100
España	282
Italia	91 1/2
Suiza	382
Bélgica.....	91 "
Amsterdam 0,38 oro am.	
Dolar, Berlín 441 más el 1 % oro americano.	

Descarrilamiento en el Atlántico

Con motivo de haber descarrilado dos carros del tren de pasajeros que iba ayer para Limón, hubo un retraso en el que venía de aquel puerto, que llegó a las 20 h.

Con ese motivo se demoró también el reparto de correspondencia del exterior.

A Limón llegó el tren más tarde.

Veraneantes

Las estimables y simpáticas señoritas Elsa y Ermelinda Mora Chaves se encuentran veraneando en Escasú.

Para Europa

Salió esta mañana Da. Marta v. de Quirós y su hijo Roberto, a quien dejará estudiando en Italia.

Que lleve un feliz viaje

Viaje del Dr. Crons

Hoy salió rumbo al cantón de Osa, el Dr. don José Crons, recientemente nombrado médico del Pueblo de esa jurisdicción.

Debe embarcarse mañana. Lo despedimos cordialmente.

Despedida al Internuncio

Varias personas, entre ellas

el Secretario de Relaciones, el Dr. don Constantino Herdocia, el Lic. don Matías Trejos y don Adriano Arie, fueron a despedir hoy al Imo. Sr. Internuncio Apostólico, que se dirige a Panamá.

Nosotros también lo despedimos desde estas columnas.

Viajeros

Regresó hoy a Limón el Dr. don Rubén Umaña.

—Don Enrique Flores Valverde salió para Mastata de Orotina.

—Salió para su finca don Mariano Guardia.

—Para la Línea Vieja salió don Adolfo Cañas h.

—Para Cartago don Fernando Muñoz.

Los editoriales de LA NOTICIA REPUBLICANA van a ser editados en un folleto como documentación histórica.

Solicitudes al Apartado No. 340.

PRECIO: ₡ 2.00

Vea nuestra edición de mañana

La Junta de Educación levantará un detalle

La Junta de Educación se prepara a fin de levantar un detalle forzoso y general

Esta medida se ha aconsejado desde el año pasado.

Habiendo necesidad de fondos, es justo que el público contribuya.

Y nunca como ahora, que saltan a la vista los trabajos de la Junta, en la reparación de edificios: véase, el Edificio Metálico, el edificio Juan Rafael Mora y el Porfirio Brenes.

Renunció un buen funcionario

Don Célamo A. Mora, antiguo empleado de la Oficina Central de Telégrafos renunció su puesto ayer y se le aceptó.

Es uno de los pocos empleados que a su competencia, unen su voluntad y su constancia.

Su separación del telégrafo, donde quiso hacer una tarea de mejoramiento y de unión, es muy lamentable.

Ojalá que la revista telegráfica, que había revivido por su esfuerzo, siga apareciendo, aún cuando dedique sus energías en otro ramo de acción.

LO QUE TODA LA GENTE PREGUNTA ES DONDE SE PASO

LA MARQUESA

TIENDA DE

GESAR ARGUEDAS

Artículos que usted puede conseguir de verdadera ganga en mi Tienda

Camisetas para señora; Géneros de mantel en colores; Medias para señoras y niños; Vestidos de casimir y dril para hombres y niños; Calzado pequeño, fino y ordinario; Corbatas muy finas; Sábanas blancas, grandes; Géneros de sábana, en tres diferentes clases.

Ud. no debe comprar ningún artículo de los que aquí tengo sin ver el precio y la clase de los míos.

Esquina opuesta al Banco Internacional - San José

Teléfono 665

Imprenta Borrásé Hermanos

Obleas Antigripales

PARA RESFRIADOS, TRANCAZO E INFLUENZA

Obleas Neuralgias

QUITAN EN POCOS MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA Y NEURALGIA

AGENCIA GENERAL:

BOTICA LA VIOLETA

Concierto radiotelefónico que se oirá mañana

La Estación Radiotelefónica P. W. X., de la Cuban Telephone Company, seleccionado por el profesor don Carlos M. Vallés, Director de la Academia de Música de la Habana, transmitirán mañana un concierto, bajo el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

- 1 Duo de violines N° 1, ..F. Mazas.
- 2 Canti, ridi, dormi, serenata, ..Gounod.
- 3 Andante de la Sotana, Op. 27 Claro de Luna, ..Beethoven.
- 4 Traviata, Aria del primer acto, ..Verdi.

SEGUNDA PARTE

- 1 Le Signe, .. Saint Saens.
- 2 Allegretto de la Septima Sinfonia, .. Beethoven.
- 3 Canciones Cubanas.
- 4 Sansón e Dalila, .. Saint Saens.

TERCERA PARTE

- 1 Tus lindos Ojos, serenata Española, Costa Noguera.
- 2 Canción del Salvaje, Grieg.
- 3 Estudio, ..Emilio León.
- 4 Dinorah, vals de la Sombra, ..Meyerbeer.

CERVEZA TRAUBE

LA MEJOR DEL PAIS

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

Gran FABRICA DE TUBOS y accesorios para cloaca

ADOLFO SAENZ G.

Garantizamos el material empleado para los trabajos

PRECIOS SIN COMPETENCIA

AGENTE GENERAL: **Fernando Castro B.**

Teléfono 681 — SAN JOSE — Apartado 449